



## PRESSEMITTEILUNG

Magdeburg, 09. Juni 2005

### „Tag der Architektur 2005 am 25./26. Juni“/ Intervention im Stadtraum „Spanische Treppe“

Am Wochenende vom 25. und 26. Juni 2005 wird der Tag der Architektur bereits zum neunten Mal bundesweit durchgeführt. In Sachsen-Anhalt ist der Tag der Architektur ein fester Bestandteil der Landesinitiative "Architektur und Baukultur".

Landesweit werden 35 Objekte für interessierte Besucher offen stehen. Besonderes Augenmerk liegt auf jenen Gebäuden, die normalerweise nicht für jedermann zugänglich sind, wie die Experimentelle Fabrik und das Landesfunkhaus des mdr und auch einzelne Gebäude der Otto-von-Guericke-Universität, wie die neue Bibliothek in Magdeburg. Auf Grund des 1200-jährigen Stadtjubiläums der Landeshauptstadt sind im diesjährigen Programm besonders viele Gebäude in Magdeburg für die breite Öffentlichkeit geöffnet.

Zu den Bauten der 1920er Jahre findet auch eine Bustour durch das „bunte“ Magdeburg unter fachlicher Begleitung statt (Anmeldungen sind erforderlich).

Durch den jährlich stattfindenden Tag der Architektur erhalten Architekten ein breites Podium, um auf ihre Arbeiten und die Bedeutung von Architektur aufmerksam zu machen. Interessierte Besucher haben die Gelegenheit zum Gespräch mit Architekten, Innenarchitekten, Landschaftsarchitekten und Stadtplanern.

#### Einladung zur Auftaktveranstaltung

Im Zusammenhang mit dem Tag der Architektur steht die erste Präsentation von temporären Interventionen im Magdeburger Stadtraum, die in einem Workshop im Januar erarbeitet wurden.

Teams aus Architekten, Landschaftsarchitekten, Künstlern und Stadtplanern hatten sich Zeit genommen, um im unmittelbaren Zentrum der Stadt Orte zu erspüren, die für kürzere oder auch längere Zeit im Blick der Öffentlichkeit stehen könnten.

Da in diesem Jahr erstmals am Tag der Architektur unter einem bundesweiten Motto „Raum erleben“ Gebäude, Innenräume, öffentliche Räume und vieles mehr der Öffentlichkeit präsentiert werden, nutzt die Architektenkammer Sachsen-Anhalt die Interventionsidee des Landschaftsarchitekten Matthias Därr „**Eine spanische Treppe für Magdeburg**“ und lädt am Freitag, den **24. Juni 2005 ab 16 Uhr** alle Interessierten zu einem Sommerfest zum Auftakt des Tages der Architektur herzlich ein.

Das Fest findet auf der Treppe in der Straße „Am Alten Theater“ statt und wird Beispiel einer Gestaltung des öffentlichen Raumes.

Die Städtischen Werke Magdeburg und die Avacon AG machen die Realisierung der Intervention „Spanische Treppe“ vom **23. bis 26. Juni 2005** möglich, u. a. an der Treppe jeden Abend ab 22.00 Uhr Filme zum jüdischen Klezmer- Fest L´chaim vom Verein ARTist! e. V. zu zeigen und Musik zu spielen und somit den öffentlichen Raum mit ihren Besuchern für mehrere Tage mitzugestalten. Eine gesonderte Einladung zum **Pressegespräch** am **23. Juni 2005**, um **12.30 Uhr** geht Ihnen zu.

Das vollständige Programm zum Tag der Architektur in Sachsen-Anhalt und zu der Intervention „Spanische Treppe“ kann bei der Architektenkammer Sachsen-Anhalt, Tel.: (0391) 53 61 10, E-Mail: [info@ak-lsa.de](mailto:info@ak-lsa.de) abgefordert und im Internet unter [www.ak-lsa.de](http://www.ak-lsa.de) eingesehen werden.

Petra Heise  
Geschäftsführung

Nadine Nocken  
Öffentlichkeitsarbeit

**Architektenkammer Sachsen-Anhalt**  
Fürstenwall 3  
39104 Magdeburg  
Tel.: (0391) 5 36 11 0  
Fax: (0391) 5 61 92 96  
E-Mail: [presse@ak-lsa.de](mailto:presse@ak-lsa.de)  
Internet: [www.ak-lsa.de](http://www.ak-lsa.de)